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媒体联播

一团无主电缆线占着
人行道，一占就是仨月，急
得社区拨打报纸热线求
助。报道刊出后，又引出
废弃线杆问题，许多市民
投诉一些废弃、破损线杆
给过往行人车辆带来安全

隐患。（晚报2月12日A15版《落地线缆“霸道”
仨月无人管》，2月13日A17版《不到俩月，就
有62处线缆被投诉》）

这种现象，说明我们在城市管理方面，特别
是在细节管理上还存在诸多问题。

城市管理，当然需要远大规划，需要宏观战
略部署，但最终都还是要落实到具体的建设和

管理上。我们有些部门好像至今尚未明白过
来，细节可以决定成败。

城市管理方面，同样需要提倡注重细节，把
城市管理的方方面面、每一个环节考虑周全。
正如有人所说，我们想做大事的人很多，但愿意
把小事做细的人很少；我们不缺少雄韬伟略的
战略家，缺少的是精益求精的执行者。

在细节方面，我们甚至需要向一些洋人学
习。表面上看，我们的一些专家与洋专家并没
有什么差距，然而，这些差距从细节上看却是那
么“扎眼”。据报道，上海地铁一号线是由德国
人设计的，看上去并没有什么特别的地方，直到
中国设计师设计的二号线投入运营，才发现其
中有那么多的细节被二号线忽略了，结果二号

线运营成本远远高于一号线。
在心理学研究上有种现象叫做“破窗效

应”：一所房子，如果窗户破了，没人去修补，隔
不久，其他的窗户也会莫名其妙地被人打破。
城市管理要吸取“破窗效应”的教训：有人留下
电缆占道，就要有人及时来收拾；线杆破损或是
废弃了，有关部门就应及时清理。弄到电缆线
团占道仨月、问题线杆有几十处影响行人安全
而得不到及时处理，这是很不正常的。

大家熟知的王小波曾在一篇杂感中说：假
设一切现实生活中的不满意、不方便，都能成为
严重的问题，使大家十分关注，那么，这些仅仅
是“不满意”“不方便”也就不会真的成为“严重
的问题”。这话讲得很在理。

城市管理细节关乎生活质量
□首席评论员 闵良臣

现代快报
股市反弹是经济复

苏的信号吗
话题：2 月 13 日，经济学家吴敬琏表

示，最近股市的好转，是经济可能复苏的
信号。

观点：股市反弹与经济复苏之间并没
有必然的联系，将股市反弹作为经济复苏
的信号，至少是不严谨的。不然，政府先拉
抬股市就可以带动实体经济的好转了。果
如此，拯救经济倒变得非常简单了。

最近几天，我与多位企业家有过交流，
获得的信息是：这波股市反弹不仅不能作
为经济复苏的信号，甚至还有许多潜在的
隐忧。最重要的一个问题是：推动这波股
市上涨的资金来自哪里？

最近的股市反弹，不仅不能作为经
济复苏的信号，甚至还因为企业投机心
理的驱使，使得经济复苏的难度加大
了。道理很简单，企业的大量资金流入
股市，必然会对急需资金的实体经济构
成抽血效应，从长远来看，是损害实体
经济发展的。

华商报
周久耕是一个让常

识推翻的贪官
话题：抽 1500 元一条的香烟，戴售价

10 万元名表的“最牛房产局长”周久耕，
已经于2月9日被南京市纪委“调查”。

观点：从网民的反应来看，虽然终于看
到了周久耕的落马，但并不怎么满意：收
不抵支的极品消费非盗即贪，这个常识
推理出周久耕是问题官员，为何网民能
从名烟名表发现端倪，而常常与其接触
的官员看不到想不到？舆论已经直抵
要害给周画了像，为何还绕了那么大个
圈子才揭出真相？

哲人说过：常识就是真理。对于周久
耕这样的贪官，发现腐败算不了什么，不发
现才是问题，因为他是“裸贪”——— 一眼
看去就知道收入不抵支出，赤裸裸地消费
来路可疑的财物，常识推理出他必有问题，
这是无论如何赖不掉的。

现代快报
扩内需药方满天乱飞
话题：这些日子，扩大内需成为各地两

会的中心议题。
观点：各地政协会议上，委员们为扩大

内需建言献策的热情也更显高涨，扩大内
需的药方满天飞。但有些药方实在不靠
谱，在此摘引若干：

北京政协委员李哲建议“发动一场爱
国消费运动救中国”，具体做法是每人、每
个单位把一年收入全花掉。李委员还保
证，若政府允许这么做，愿意拿出他的财力
做这事。笔者提醒李委员：你愿意拿出多
少钱消费请自便，无需政府事先批准，至于
别人，你最好莫越俎代庖闹笑话。

重庆市政协委员赵芾出语惊人：政
府应该改革土地出让方式，让民众自己
买地建房。赵芾斥责开发商买地建房
是垄断。在欧美等国，普通民众都可自
行建住房，为什么重庆不可以？笔者不
怀疑赵委员的参政热情，但赵委员请先
学学土地法规，并认真思考国情和重庆
市情后再发言。

政协委员们畅所欲言，说明民主政治
在进步。但委员们也得学会说内行话，把
建议提到点子上，不然的话，会开完了，剩
下一地鸡毛，可怪没面子的。

醉酒的魔鬼细节折射怎样的真相

读者来信

日前，一位农民兄弟向我诉苦：“去年春
天误种了假冒种子，地里收益无几。冬天准
备搞养殖业，又办不成抵押贷款。今年的草
莓丰收了，可又找不到销路。难道说咱老百
姓真就是‘老败兴’？”

农民兄弟的一番话让我感慨万千。为
使农民尽快富起来，各级政府的工作重点一
直向“三农”倾斜。各地还纷纷制定出台了
惠农政策。可为什么还有的农民没有摆
脱“老败兴”的阴影呢？笔者认为产生这
些问题，归根到底，就是有些地方的支农工
作不到位、利农措施不合拍、惠农政策不落
实所致。 河北 李燕翔

开发商推平我们的绿地
我们小区 12B 号楼 2 单元 1 楼西所，

开发商在售楼时承诺，把它作为会所使
用，但现在却将其租给个人开办幼儿园，
并将 2 单元楼下的公共绿地划给幼儿园
做活动场所。

目前，幼儿园装修快 1个月了，那片绿
地也给推平了。我们业主多次找物业以及
开发商协商此事，他们每次都答应先停工，
再召开业主大会协商，实际上只是在糊弄
人，我们一离开，工地就开始施工了。

公共绿地被毁，谁来维护我们的合法权
益？ 郑州一市民
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2月12日，吉林松原一局长酒后驾车公然向两名执勤女交警发出挑衅，同
时还驾车追撞两名女警。他自称只是想和两个女交警“开玩笑”。事发后他已
被单位停止工作。 （2月16日《城市晚报》）

2月13日晚，红河州蒙自县公安局“110”民警吉忠春饮酒后，在与他人发
生纠纷中开枪杀人。 （2月16日《郑州晚报》）

直辖市就可以搞户口“地
域歧视”吗

国务院办公厅近日发出通知，要求各地
城市应取消专科以上毕业生落户限制，不过
直辖市仍按有关规定执行。

(2月16日《广州日报》)

时下，大学生找工作难，除了经济的因素
外，地方上的“排外情结”也起着不可忽视的
作用。

户口只是一种个人身份，不应该带有过
多的人等印记。我们应该看到，今后一个时
期，随着城市化进程的加快，一个城市仅仅
靠本地生是远远解决不了问题的，应该及早
取消户口樊篱，让学有专长的学生留在城市
创业，对促进地方经济的发展将会是大有益
处。普通城市是这样，直辖市也是这样。直
辖市也应该像其他城市那样，以一种包容
的胸怀对待所有的大学生，不应该搞“地域
歧视”。

山东济南 李红军

取消最低工资等于取缔
权利底线

原广州地铁老总卢光霖在出席广东“两
会”后表示，政府扶持中小企业，但一些法规
使中小企业压力很大，建议别再搞最低工资
标准，更多人有份工作才最重要。

（2月15日《南方日报》）

如果连最低工资标准这一“最低标准”也
荡然无存，按照当下不少企业员工长期加班
无任何补贴、社保缴纳可有可无、动辄克扣
员工本就微薄工资的现实映照，面对丧失
了法律强制最低工资标准这一权利底线
的员工，也许比当初最低工资标准还低的

“成本支出”，就成为这些企业心安理得的
选择。而员工辛苦劳作的投入，与无法应
对基本生存所需的工资“产出”严重失衡，
由此引发的劳资纠纷必将日益频繁，成为严
重影响劳动者利益、危及社会和谐的问题。

广东东莞 毕舸

地铁公司为什么成了“弱者”
广州地铁公司总经理丁建隆“诉苦”说，

现在地铁施工经常因为几户人家而拖上一两
年无法进行，“其实地铁（公司）才是弱者！”

（2月16日《广州日报》）

尽管地铁老总屡屡为老板们喊冤，为自
己辩解，但是，一个不容否认的事实是，“钉子
户”的背后其实反映出一些拆迁企业对拆迁
户利益的侵犯。他们习惯和善于用低廉的价
格搞拆迁，然后建设出高价位的“产品”，再兜
售给拆迁户们，城市的小区建设大多如此！
而地铁公司虽然与房产公司不属一个行业，
但是，其中的道理却是一样的。说地铁公司
是弱者的丁总，敢肯定自己的拆迁行为完全
合法吗？给予拆迁户的补偿都符合国家规定
的标准吗？ 江苏沭阳 池墨

网上有一种观点认为：是酒精使这名局长
失去理智，借酒撒泼犯浑，引来更大的过错，这
是常有的事情，因此要强调禁止酒后驾驶。

笔者认为：这名局长酒后肇事不能只怪
酒，更应该怪他平时的自我修养不够。局长的
潜意识里是否存在着一种藐视法律的意念和
某种不可告人的邪念呢？这是否说明他在法

律意识、道德操守上的修养很欠缺呢？酒精的
刺激只是醉酒者肇事的“催化剂”，较强的法律
意识、自律意识和道德操守才是规范我们每个
人行为的“镇静剂”。

这名局长将自己的违法行为说成是“开玩
笑”，这本身就是十分可笑的。

黄栀梓

如果醉酒局长不挑衅女交警
酒后驾车竟然故意挑衅交警，这样的局长

又把法律规范、关天人命放在了一个什么样的
位置？都说细节是魔鬼，而令人深思的是，这酒
后追撞交警的“魔鬼做法”的细节之中，折射了怎
样的另类真相？这名局长又是如何当上的局长？

可以想象，如果不是酒后驾车挑衅追撞交
警的魔鬼细节，这名局长仍然会安安稳稳地坐
在局长的位子上，甚至可能步步高升。

其实，在现实生活中，公众对于一些官员真
实的工作作风等并不是很了解，而往往是一些
魔鬼细节暴露出令人咋舌的官员作风。王北镇

如果有一种违法叫做“开玩笑”

任何个人行为，都不可避免烙有社会、群
体行为的印痕。同该事件一样，此前就时而见
诸报端的，有关警察持枪致死、伤人的“新闻”，似
乎总在一次又一次告诫：至少在公众心目中，原
本用来保护百姓生命财产安全的警察，却随时有
可能利用手中枪支褫夺百姓生命，这种行为与人

民警察的身份背反，已经成为危害警察这一特殊
群体社会声誉的暗疾。如果管理者看不到这一
点，不是装聋作哑，就是在有意推卸责任。

一次次血的教训当前，是拿出“个人行为”
之类的借口，还是勇敢直面，寻找解难之策，这
原本不是问题，也不应该成为问题。 赵登岩

枪声中的“警察身份背反”
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